
Reunión de la Comisión de la Maestría en Bioinformática

Lunes 1 de febrero de 2010

Presentes: Hugo Naya, María H. Torre, Dina Wonsever + Jorge Corral (JC)

a. Tema: franja horaria de los cursos 2010. Se discutió la dificultad en 
la selección de una franja horaria debido a:
 Disponibilidad horaria de docentes.
 Típicamente los informáticos pueden en la tarde/noche.
 Típicamente los biólogos pueden durante el día.
 Problemas de seguridad en la zona del Pasteur y FCien que impiden 

culminar tarde.
 Dificultad de los profesores (particularmente aquellos con DT) de 

trasladarse a Fing a dictar sus cursos.
 La imposibilidad de colocar en forma inmediata un curso en Fcien y 

otro en Fing (debido al traslado necesario).
Por tanto, se decidió que JC consulte a los docentes, primeramente, 
interés en participar nuevamente en el 2010, y en segundo término sus 
restricciones horarias con el fin de intentar conformar una franja horaria.
En el peor caso se mantendrían los horarios del 2009, lo cual significó 
que los cursos en/de Fing fueran en la mañana, y los de/en Fcien en la 
tarde o tarde/noche.

b. Tema: segundo período de exámenes. Se decidió que JC se contacte
con los docentes consultando quienes deben proponer un segundo 
período de exámenes de sus materias, considerando los alumnos que no 
las hayan aprobado.

c. Tema: difusión de la Maestría. Se decidieron los siguientes puntos:
o Afiches: se decidió la compra de 100 afiches a color tamaño 

A3 por un monto de 4.000 pesos según cotización, lo cual 
incluye diseño e impresión.

o Prensa y Radio: se decidió publicar un aviso en la prensa 
más adelante publicitando la Maestría así como sus 
inscripciones 2010. Asimismo, se realizarán contactos varios 
con periodistas para intentar obtener entrevistas y notas 
publicitando la Maestría, tanto en prensa escrita como en 
Radio. Posibles medios: Caras y Caretas, No Toquen Nada, 
Portal 180, AM Libre, El Espectador, Brecha, El País (pago).

o Mailing: enviar un mail a las diversas instituciones y servicios 
que puedan resultar de interés.

o Sitio Web: actualizar el sitio web de Bioinformática así como 
procurar colocar links al mismo desde otros sitios web (ej: de 
otros servicios, facultades, etc.)



d. Tema: continuidad de las filmaciones. Se decidió la re-contratación 
de Eduardo Rodriguez para realizar las filmaciones de TODOS los cursos 
a dictar durante el año 2010 (incluyendo su posterior edición y subida a 
un sitio web). La contratación se prevé a partir del mes de Marzo a 
Diciembre de 2010 por un monto similar al del año 2009, pero algo 
superior considerando la mayor carga de cursos a filmar.

e. Tema: reestructuración financiera del proyecto presentado ante 
la ANII. Se decidió que JC proponga una reformulación “conceptual” y 
con “grandes números” de los semestres 2, 3 y 4 para ser presentada 
ante la ANII para su aprobación. La misma se basará en dar presupuesto
al personal involucrado durante el año 2010 en la Maestría 
(particularmente: Encargado Docente, Filmaciones, Secretaría, Apoyo de 
Docentes y Contratación de 2 Ayudantes de Bioinformática para 
comenzar a impulsar un área en tal sentido). Dado que esto requerirá de
más rubros destinados a sueldos, éstos serán obtenidos de reducciones 
en rubros como Capacitación, Profesores Visitantes y Viajes y Pasantías. 
Luego de esta reestructura (conceptual y a grandes números) la misma 
será enviada al Cr. Marrero para una especificación detallada.

f. Tema: toma de cursos individuales de la Maestría incluso por 
estudiantes no recibidos (motivación: caso Viviana Live). Se 
decidió permitir a estudiantes (incluso aún no egresados) cursar algún 
curso puntual de la Maestría que fuere de su interés. Para ello, el 
estudiante deberá contar con el apoyo (mediante carta firmada) de 
alguna jerarquía de la institución a la que pertenece. Este pedido será 
tratado en la Comisión de la Maestría, y en todos los casos el estudiante 
deberá atenerse a las condiciones de ingreso ya estipuladas para cada 
curso, así como otras consideraciones aplicables (ej: cupo, prioridad para
los anotados a la Maestría, etc.) En caso de cursar y aprobar el curso, se
le expedirá una constancia de aprobación del curso en cuestión.

g. Tema: Evento ISCB-LA en Marzo de 2010. Este evento cuenta con 
un apoyo por parte del PEDECIBA (en forma de fondos frescos y bajo el 
rubro “Apoyo a Jornadas de Bioinformática y Congresos locales”) con un monto 
de USD 10.000. Dado que se utilizó parte de ese dinero durante el año 
2009 (USD 3.783) se decidió que JC se reúna con el Cr. Marrero para 
viabilizar el monto total originalmente destinado a ese evento. 
Asimismo se invitará a los estudiantes de la Maestría a asistir a dicho 
evento.



h. Tema: definir calendario 2010. Se aprobó el calendario (definición de
inicio de cursos, trimestres y períodos de examen) para el año lectivo 
2010. El mismo es el siguiente:

Inicio Fin

Inscripciones 01/02/2010 15/03/2010

Primer Trimestre 15/03/2010 21/05/2010

Exámenes 31/05/2010 11/06/2010

Segundo Trimestre 14/06/2010 20/08/2010

Exámenes 30/08/2010 10/09/2010

Tercer Trimestre 13/09/2010 19/11/2010

Exámenes 29/11/2010 10/12/2010

i. Tema: contratación de un docente ayudante para el curso 
Sistemas de Información, Bases de Datos y Web. Se decidió 
solicitar la cantidad de horas y meses necesarios a contratar, a la 
docente Lorena Etcheverry (como encargada de dicho curso). Esta 
información que será llevada a una próxima reunión de la Comisión para 
ser tratado el tema ya teniendo toda la información necesaria.

j. Tema: funcionamiento semi-presencial para el año 2010. Se 
decidió que se harán los máximos esfuerzos para permitir cursar en 
forma semi-presencial (no completamente a distancia) de todos los 
cursos obligatorios del año 2010 (de los 3 trimestres). Para esto se 
considera de vital importancia los siguientes puntos:

o Filmaciones: por ello se re-contratará a Eduardo Rodríguez.
o Compra de micrófonos y luces: para mejorar la calidad de 

las filmaciones. Se solicitarán los presupuestos pertinentes una
vez que se lo haya re-contratado.

o Apoyo Docente: será fundamental contar con el apoyo 
explícito para actividades no presenciales de docentes en cada 
uno de los cursos, para tareas como consultas virtuales (ej: 
mediante chat), consulta de dudas, preparación de material 
para colgar, etc. Esto seguramente implicará contrataciones 
docentes.



k. Tema: Contratación de Ayudantes de Bioinformática. Como 
expresa el punto e) se decidió estudiar la posibilidad de contratar  
ayudantes durante todo el año 2010 de forma que puedan colaborar en 
diferentes actividades docentes en diferentes cursos, incluyendo no sólo 
colaboración directa en cursos presenciales sino también en la 
elaboración de materiales para quienes curso en forma semi-presencial 
así como el seguimiento a los mismos. Asimismo se pretende comenzar a
formar un grupo de expertos en Bioinformática que pueda luego 
convertirse en un Área de Bioinformática. En principio se consideró la 
contratación de 2 ó 3 Grados 2 de 20hs, dependiendo de los fondos 
disponibles luego de la reestructuración financiera del proyecto ANII.

l. Tema: Gastos de rubros varios. Debido a la incompleta ejecución 
financiera de la primera parte del proyecto ANII (primer semestre) se 
decidió avanzar en la compra de:
 Rubro “Material Bibliográfico”: utilizando los USD 8.000 

solicitados a la ANII en el primer semestre para ello. El destino de 
estos libros será Biblioteca para consulta de alumnos.

 Rubro “Equipamiento de Laboratorio”: utilizando los  USD 5.100
solicitados a la ANII en el primer semestre. Se comprarán materiales 
e insumos varios de laboratorio, como ser para laboratorio húmedo, 
de acuerdo a requerimientos de  docentes con participación en la 
Maestría.

 Rubro “Otros Equipos”: utilizando el dinero restante USD 4.631 
(que surgen de 5.900-1.269) se efectivizarán las compras ya 
originalmente pautadas de un equipo PC de escritorio, un cañón, una 
impresora y afines para incorporar a la próxima oficina de 
Bioinformática en el edificio de la Facultad de Ingeniería, en la cual 
trabajarán el Encargado Docente, la Secretaría así como será el 
centro de reuniones de la Comisión y sala de reuniones.

 Rubro “Materiales e Insumos”: utilizando el dinero restante USD 
533 se realizarán compras de tóners, hojas y material de oficina, 
tanto para los servicios que colaboraron con estos insumos durante el
año 2009 así como para la nueva oficina de Bioinformática.

m. Tema: Comienzo de las Tesis. Se decidió solicitar a los docentes y 
servicios involucrados con la Maestría, la elaboración de propuestas de 
tesis de Maestría para ser propuestas a los alumnos que aún no cuenten 
con éstas. Junto con estas propuestas, se incluirán posibles rubros para 
Profesores Visitantes de modo que se puedan conformar nuevos cursos 
en temáticas específicas, ejecutando así dinero de este rubro como fuera
originalmente planificado.



n. Tema: Carta de agradecimiento a funcionarias PEDECIBA 
Informática. Se decidió elevar al Directorio del PEDECIBA una carta de 
agradecimiento a las funcionarias del PEDECIBA área informática (FING) 
por el apoyo obtenido tanto en las inscripciones de estudiantes en el 
2009 así como en la catalogación de libros adquiridos por la Maestría.

o. Tema: Plan de contrataciones 2010. Preparar para presentar ante la
reunión directiva del PEDECIBA del día Jueves 11 de enero, el plan de 
contrataciones para todo el 2010 de la Maestría. Concretar previamente 
(con Julia, Marrero y IIBCE) el modo del llamado y contratación. Incluir 
la re-contratación de Eduardo Rodríguez para las filmaciones en lo 
posible haciéndolo nuevamente a través del PEDECIBA.

p. Tema: Revitalizar la Comisión. Se decidió exhortar la participación de
los miembros actuales.


